
2 月 29 日（水)その２

●少し春ある心地こそすれ

定期試験④（学年末試験）が終了しまし

た。学年を締めくくる試験のできはどうだっ

たでしょうか？

3 月は全 9 日の特別編成授業で今年度が

終了します。１コマ 55 分に変更する新日

課での授業展開です。明日は午前特編授

業と卒業式準備です。春は間近。朝からの

雪もやみ、雲の切れ間から陽が射しはじ

めました。

（写真）定期試験終了後、新 3 年用教材の

販売が行われました。

2 月 29 日（水)その１

● 閏 日（うるう日）

四年に一度、如月（きさらぎ）の大大つごも

りの日。千年の昔、今日のようなある日、

「少し春ある心地こそすれ」
（少しばかり春めいた気分がすることだよ）

と四条大納言、藤原公任(きんとう)に下の句

を詠みかけられた清少納言は、

「空寒み花にまがへて散る雪に」
（空が寒いので、桜のような趣で散る雪の

眺めで）と当意即妙に応えたそうです。

今朝は本校の桜の木にも湿った重い雪が

積もる寒々しい雪の日です。でも、２日の

卒業式はみなさんが晴ある心地こそす

れとお祝いできる暖かい晴天になるでしょ

う。



2 月 28 日（火)

● 定期考査④

強い日差しに変わりましたが、冷え込みは

厳しく校舎内も冷え切っています。1 時間

目の保健室前の寒暖計は０℃を切ってい

ます。

定期考査も明日まで。しっかり学習の成果

を出してください。

（写真）1 時間目、2 年生英語のようす。

2 月 27 日（月)

● 学校視察

前期試験から帰った 3 年生は先生方に受

験報告をし、気持ちを切り替えるべく後期

試験の小論文・面接対策ガイダンスに臨

んでいます。

１、2 年生は定期考査④二日目。そして 2

年生は新 3 年生の教科書を購入しまし

た。

さて、本日は長野県飯田高等学校から 5

名の先生方が来校され進路指導等の有意

義な意見交換の時間をいただきました。遠

くからのお越しに感謝申し上げます。今後

とも交流をよろしくお願い申し上げます。

（写真）飯田高校の 5 名の先生方となぜか

ハトニワ担当も。



2 月 24 日（金)

全 国へ!!

ハトニワでもお知らせしたように剣

道班女子団体が 3月 27 日・28 日

と愛知県春日井市で行われる全国

大会に出場します。出場を称える

垂幕を正面玄関に掲示しました。

さて、明日から国公立大学の前期

試験が始まります。本校からも 200

名以上の 3年生が北は北海道から

南は九州までの全国大会に出発し

ました！

職員一同、みなさんの健闘を祈っ

ています。がんばれ屋高生！

（写真）進路室で仕事をしていた 3

年担任団二人とダルマ。

「信じよ、しかし、確かめよ」。

ダルマ二人組からのメッセージで

す。



2 月 23 日（木)

● 雨水（うすい）

二十四節気の雨水も過ぎ、寒さも峠を越え

て雨に変わりました。学校内も春へ向けて

職員は後期選抜準備、新年度準備に追わ

れています。一方、生徒のみなさんも春へ

向けて学年末試験準備に専心していま

す。明日から定期考査④を 29 日(水）まで

実施します。この一年の成果をしっかり答

案用紙に表現してください。

（写真）2 時間目、2 年生の教室。

2 月 22 日（水)その２

● 学校視察

先週から続く学校訪問。本日は群馬県の

伝統校、県立沼田女子高等学校の先生方

が来校されました。本校 HP「今日のハトニ

ワ」もご覧になっていました。本校の様子

はいかがでしたでしょうか。今後ともお付き

合いをよろしくお願い申し上げます。

（写真）進路指導室にて、本校進路指導

係：本郷教諭と沼女の先生方。



2 月 22 日（水)その１

● 後期志願受付

３年生の前期試験はいよいよ今週末から。

そして中学生の後期選抜志願受付も本日

から 24 日(金)まで。高校１・２年生の定期

考査④（学年末試験）も今週金曜日から。

いよいよ大詰めです。

2 月 21 日（火)その２

● 第３回

PTA 役員会

昨日の学校評議員会と同様、PTA 役員会

も今年度事業の総括が行われました。今

年度の事業報告を振り返り、活発な PTA

の諸活動に感謝を申し上げます。



2 月 21 日（火)その１

● 第二体育館

保健体育科の鳥谷越教先生から「いま、

二体で 2 年女子のバドミントントーナメント

やってます」とお誘いいただき、1 限の授業

見学に行きました。館内は－０℃以下。で

も、６面のコートからはゲームに熱中する

「絶叫！」が響き渡っています。どこも女子

が元気ですね（笑）。さて、優勝はどのチー

ム？

2 月 20 日（月)その２

● 第３回

学校評議員会

12 月に行われた第２回学校評議員会に続

いて今年度を総括するまとめの会となりま

した。

付属中、生徒指導、進路指導、SSH 理数

科、学校評価アンケート結果から今後の本

校の課題・提言ががまとめられます。



2 月 20 日（月)その１

● 卒業式準備

3 月 2 日(金)に挙行する卒業式。今週末に

前期試験を控えた 3 年生はそれどころで

はないでしょうね。先週 17 日(金)放課後に

生徒会執行部を中心に卒業式当日に 3 年

生教室を装飾するおはなむけの飾りを制

作していました。

卒業式当日は、実力を出し切って合格を

待つ 3 年生に「花を添える」ことになるでし

ょう。

（写真：市川教諭）

2 月 18 日（土)

● 質問日

１、２年生は立志館。3 年生は学校開放

日。1 年生は補習と小論文模試。2 年生は

質問日です。24 日(金)から始まる定期考

査④に向けて、各教科、生徒の自主的な

質問に応えます。

（写真）2 学年数学科は一教室借り切っ

て、3 人の先生方がやってくる生徒の質問

に応じています。英語や国語などは各研

究室で対応しています。先生も生徒も真

剣。



2 月 17 日（金)

● 学校視察

今週から来週にかけて、県内県外からの

学校訪問が続きます。今週は宮城県と新

潟県の高等学校の先生方がお越しになり

ました。進路指導全般や SSH についての

懇談、また授業の見学も行われました。

屋代高校はいかがでしたでしょうか。今後

ともお付き合いをよろしくお願い申し上げま

す。

（写真）新潟県立柏崎高等学校の先生方。

2 年生の古典の授業も見学していただきま

した。

2 月 16 日（木)

● 第 18 回

SSH フォーラム in 屋代

本日午後、1・2 年生は電車や自転車で更

埴文化会館（あんずホール）に移動し、フォ

ーラムに参加しました。出張で参加できな

かったハトニワ担当に代って昨年度のハト

ニワ担当、数学科・横澤教諭に写真とコメ

ントをお願いしました。



①フォーラムに対して（写真上）

珊瑚礁の骨格分析から、地球温暖化

(Global warming) と海洋酸性化（Ocean

acidification）現象が明らかになってきたと

いう研究のご説明いただきました。

高度成長を目指す人間の活動が、少な

からずこうして影響を及ぼしていることに、

考えを巡らせる必要があると思いました。

なぜ、珊瑚礁の骨格分析からこうした知

見が得られるかという化学的根拠は生徒

のみなさんは充分に理解できたことでしょ

う（？）

②海外研修に対して（写真中）

特に NASA での研修に会場から多くの

質問が出ました。

「人間の無重力空間への適応は、カエル

や鳥などと比べてはるかに優れている。」

という報告に対して、「適応」とは何を指す

のかという鋭い質問がよかったと思いま

す。

定義や研究対象を明確にして、追究して

いく姿勢が科学者には求められますね。

また AGU（国際地球物理学会）で出会っ

た科学者に、追究への強い熱意を感じた

という報告がありましたが、これは屋高生

にも、ぜひ灯してあげたいし、持ち続けて

欲しいものです。

③番外編（写真下）

フォーラムが終わったあとの楽屋には何

グループかの生徒たちが、先生に直接質

問をしていました。今日の講演が今後の科

学的な探究姿勢に、よい刺激となってくれ

そうな期待を持ちました。

井上先生も丁寧に対応してくださり、あり

がとうございました。



2 月 15 日（水)

● 進路研修会

理数科前期選抜合格者 28 名を発表した

本日、校内では職員対象の進路研修会を

開きました。進路指導係作成の詳細なデ

ータや資料をもとに本年度センター試験の

結果と分析を行い、今後の本校の課題や

問題提起がなされました。

私大入試も大詰め、そして国公立大前期

試験まであと 10 日！「がんばろう！みん

な!!」

2 月 14 日（火)

●SSH 連携講座 化学

本日の 4・5 限は２年生理数科の化学連携

講座が行われました。信大繊維学部 東原

秀和先生をお招きして「ナノカーボンの世

界」と題した演習授業をいただきました。21

世紀のナノテクノロジーを支えるカーボン

ナノ材料。4 時間目の授業は「フラーレン

模型の作成」の演習が行われています。


